

# Enseignement 29/06/2010

UVHC/Remise de certificats

## Les langues mises à l'honneur

Le CLES, c'est le Certificat de compétences en Langues de l'Enseignement Supérieur. Délivré par l'université de Valenciennes, c'est un atout pour une carrière à l'international. Jeudi 24 juin, l'université a récompensé les étudiants méritants. La promotion de cette année compte plus d'inscrits et d'admis par rapport aux années précédentes. Et notamment par rapport à l'année de création du certificat, en 2007



La présidente de l'université, Marie-Pierre Mairesse, fixe ses objectifs, « *permettre à chaque étudiant de tenir une conversation en espagnol, en anglais ou en allemand...* ». Surtout que tous les moyens ont été mis œuvre pour y parvenir. Le Centre des Ressources en Langues, par ses équipements, chaînes satellites, ordinateurs, offre un espace idéal pour la pratique des langues... Reste à savoir comment obtenir son certificat en allemand ou en italien ? Gratuit, le certificat est ouvert à tous les étudiants. Dans le cadre de leur cursus normal ils suivent des cours de langues. Les plus motivés d'entre eux peuvent se présenter aux examens du CLES en deux sessions. Les tests, novateurs, s'inspirent de méthodes très modernes, supports audiovisuels. Repartis en trois niveaux, ils répondent tous à un besoin bien précis. Le niveau 3 étant le plus élevé car destiné à ceux qui cherchent une expertise dans une spécialité. Fabien, 22 ans en Master 2 d'informatique, est parmi les rares à avoir osé et décroché le certificat niveau 3 en anglais. Il revient sur le jour de l'examen « *Il faut préparer une présentation sur un sujet qu'on ne connaît pas, on a 3 heures de préparation, dix minutes pour argumenter et dix minutes de questions* ». Comme lui une petite dizaine d'étudiants ont étonné par leur volonté de se surpasser, ils ont eu droit à des félicitations spéciales. Thomas, en licence d'anglais, a préparé et obtenu deux certificats au même temps, les niveaux 1 et 2 en espagnol. Tout ça en parallèle avec ses études.



## **Des statistiques en sa faveur**

Les chiffres sont là, ils prêtent à l'optimisme, cette année 338 étudiants ont réussi le grand test. Si l'anglais est la plus prisée, l'allemand, l'italien et l'espagnol ne sont pas à la traîne. Mais la fierté de la fac reste l'attrait exercé par les langues. En l'espace de deux ans, le nombre d'inscrits a plus que doublé, passant de 515 en 2007 à 1227 en 2009. Une belle progression. Surtout qu'un autre point positif attire l'attention, 40 % de taux de réussite cette année « *ce qui met l'université dans la moyenne nationale* », se félicite la présidente.



## **Les mérites d'un certificat**

Dans certains cas, le CLES n'est pas un plus, il est même obligatoire quant on veut se présenter aux concours d'enseignement, de l'agrégation ou du CAPES, selon Francesco Li Crapi, chargé de mission en langue. Il se révèle encore plus utile si l'étudiant décide de joindre un établissement européen en raison de sa conformité avec les normes européennes. Au niveau local, il est vivement recommandé, « *Aujourd'hui, pour occuper un poste dans une entreprise dans le Valenciennois, il faut maîtriser une langue étrangère, ça devient une compétence obligatoire* », insiste la responsable de l'UVHC.

## **Mohamed Bedraoui**